
Partir etudier en Corse

Par Angie37, le 28/08/2016 à 19:54

Bonjour à tous !
Alors voilà j'ai quelques petites questions, je suis en licence de Dtoit à la faculté de Tours, & 
j'ai pour projet de partir faire mon Master à la faculté de Corte  (donc en Corse) quand j'aurai 
obtenu mon diplôme afin de rejoindre ma famille. Cependant je me pose quelques questions, 
s'adressant plutôt aux étudiants ayant fait le même parcours que moi ou le parcours inverse; 
à savoir, avez vous eu des difficultés de passer dune fac sur le continent à celle de Corte ? 
(Au niveau des enseignements) comment est la vie étudiante là bas ? Le système de bourse 
via le CROUS y fonctionne t il aussi ? Avez vous trouvé un job assez facilement à la fin de 
vos études ? Avez vous testé le Master droit notarial ?
Voilà merci beaucoup de vos réponses ;)

Par Yn, le 29/08/2016 à 09:47

Je n'ai pas été dans cette faculté, mais plusieurs points m'étonnent : elle ne propose que cinq 
M2, ce qui est très peu et il n'y a d'ailleurs aucune asso de M2, de site de M2, etc. je n'ai pas 
souvenir d'avoir jamais croisé un étudiant diplômé de cette faculté (linkedin doit le confirmer), 
idem pour les doctorants, et je ne connais - de réputation évidemment - quasiment aucun des 
enseignants.

Bref, beaucoup de signaux m'interpellent... Je comprends que tu aies envie de rejoindre tes 
proches, mais, au niveau des débouchés professionnels, je suis assez sceptique. 

Surtout, si tu envisages un M2 notarial, c'est un M2 très sélectif, il faudra impérativement que 
multiplie les demandes. Concrètement, candidater à celui de Corte, mais aussi d'Aix, de 
Montpellier, de Toulouse, de Lyon, ceux de Paris, etc.

Par Isidore Beautrelet, le 29/08/2016 à 11:53

Bonjour

Je rejoins Yn sur le fait qu'il faut candidater à plusieurs M2 notarial, car très sélectif.

Par contre, je ne savais pas que le fait qu'une Fac ne propose que 5 M2 était un mauvais 
signe.Je prend l'exemple de la fac de Besançon qui n'a que 4 M2 en droit privé (et 2 en droit 



public) ce qui ne l'empêche pas de se hisser à la seconde place du classement de l'insertion 
professionnel.

Par Yn, le 29/08/2016 à 13:26

[citation]Par contre, je ne savais pas que le fait qu'une Fac ne propose que 5 M2 était un 
mauvais signe. 
Je prend l'exemple de la fac de Besançon qui n'a que 4 M2 en droit privé (et 2 en droit public) 
ce qui ne l'empêche pas de se hisser à la seconde place du classement de l'insertion 
professionnel.[/citation]
Certes, mais on joue avec les chiffres : mettre en avant la statistique X, met dans l'ombre la 
statistique Y, le chiffre Z et ainsi de suite. Certains vont avancer les taux d'insertion, d'autres 
les taux de réussite aux différents concours (voire seulement l'un d'entre eux pour mettre en 
avant LA statistique), d'autres, encore, mettent en avant les salaires de sortie, etc. 

A raisonner comme ça, on peut tout présenter favorablement. C'est de la communication, et, 
malheureusement, les étudiants et le grand public s'y laissent trop facilement prendre. 

Quand de nombreux M2 sont proposés, c'est signe d'équipes pédagogiques sérieuses, que 
les professionnels interviennent, qu'un réseau ce développe autour du M2, que les anciens 
recruteront probablement les nouveaux diplômés, etc. Bref, la formation représente quelque 
chose. 

Après, l'offre quantitative n'est pas le seul critère, la qualité entre en jeu (cf. les autres topics), 
bref il faut croiser les sources.

Par Isidore Beautrelet, le 29/08/2016 à 13:37

Bonjour

Ok. Pour en revenir à la question d'Angie, ce serait bien si des étudiants Corse pouvaient 
intervenir (je ne sais pas s'il y en a sur le forum).

Par Herodote, le 29/08/2016 à 13:38

Bonjour,

Si je suis d'accord avec Yn sur les statistiques (On dit bien qu'il y a trois types de mensonges, 
les petits mensonges, les gros mensonges et les statistiques). 

Je ne pense pas qu'un nombre important de masters soit le signe de quoi que ce soit d'autre 
qu'un grand nombre d'enseignants-chercheurs disponibles. Comme l'indique le professeur 
Morvan sur son célèbre blog, il faut faire attention aux mentions fantaisistes et cursus sans 
débouchés réels. Si une fac ne propose que quelques solides masters, ce n'est pas un mal en 
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soit.

Paris 1 propose un très grand nombre de mentions de master, mais je ne suis pas convaincu 
que toutes les mentions aient la même pertinence ou la même valeur (ce que je dis là est 
parfaitement subjectif !). 

Maintenant, il est certain que dans la région, la fac d'Aix-Marseille a une bien meilleure 
réputation, et que faire l'Université de Corse peut être intéressant si vous désirez travailler 
dans la région, autrement, je vous conseillerais davantage Aix, qui est plus proche (mais 
malgré tout séparée par la mer).

Par Yn, le 30/08/2016 à 14:36

Herodote, je suis totalement d'accord avec toi : il y a un paquet de M2 qui ne mènent à rien 
dans les "grandes" universités. Rien n'interdit d'ailleurs de concevoir qu'une toute petite fac 
propose un ou plusieurs excellents M2. 

Ceci dit, je n'ai aucun exemple en tête, et, selon moi, toutes les facultés de province qui 
proposent des M2 à réputation nationale ont toutes une offre de formation conséquente. Au 
pif, si je prends Montpellier et Rennes, ces deux facs proposent quelques M2 excellents, mais 
on ne peut pas parler de "petites" facs. Certes, la quantité ne fait pas la qualité, mais ça reste 
un critère d'évaluation.
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